
  
 

 

Bonjour, 
 

Comme annoncé dans ma newsletter n° 114 du 27 août 2013, je vous communique dans ce flash 
info spécial « Centre National de Ski Nautique » : 
 

• Les articles de Var Matin traitant de ce sujet : 
o Chiffre du Jour, Phrase du Jour et Image du Jour Edition Est-Var (30/07/13) ; 
o Inauguration du Centre International de Ski Nautique par le Prince Albert II de 

Monaco  (31/07/13) ; 
o Drapeau rouge et lac agité (12/08/13) ; 

• Quelques photos du site avec le changement de destination de « national » vers 
« international » avec le logo de la Fédération Monégasque de Ski Nautique ; 

• Quelques éléments sur le Comité de Soutien et Défense au Centre National de Ski 
Nautique ; 

• Un historique de ce dossier ainsi que quelques pièces retraçant des décisions du Conseil 
Municipal de Roquebrune-sur-Argens ou encore quelques photos « collectors ». 
 

Bonne lecture ...   
Bien à vous  ...  @ bientôt  
 

Jean-Pierre SERRA  
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Ci-dessus  
l’article  
relatant 

l’inauguration  
du Centre National 

devenu 
« International » ... 

 
 
 
 
 

Ci-contre  
la signalisation du 

site ... 
avant  
et  

après ... 
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La signalisation du Centre National devenu « International » ... 
Coté « pile » donnant sur la route départementale ... 

...  et coté « face » donnant sur le plan d’eau ... 
 

Pas bien pareil comme disent les jeunes aujourd’hui ... 

...  et ci-dessus, le logo de la Fédération Monégasque de Ski Nautique encadrant la 
dénomination « Centre International de Ski Nautique »  ... 

Au fond on distingue à droite le bâtiment d’accueil des athlètes ... 
Mieux visible sur la photo de la page Facebook du 

« Comité de Soutien et de Défense du Ski Nautique et du Wakeboard Français » ... 
 D’après ce que nous avons pu déduire des termes de la convention votée par le Conseil 

Municipal il devrait, comme la tour du jury et ses dépendances, être détruit !!!!!!! 
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A voir aussi la page Facebook du Comité de Soutien et Défense du Centre National de Ski 
Nautique : 

https://www.facebook.com/#!/SoutienEtDefenseDuCentreNationalDeSkiNautique?hc_location=stream 
 

Ici la page mise à jour au 27 août invitant les lecteurs à acheter l’édition de ce jour du quotidien 
L’Equipe » :  
 

 
 

Vous y retrouverez aussi le lien pour signer la pétition « pour sauver le Ski Nautique Français 
contre la spoliation du Centre National de Ski Nautique » :  

http://bit.ly/1eaXOdb 
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Comme indiqué dans ma Newsletter n° 114 de ce jour, il m’a semblé indispensable en 
complément à mes précédentes Newsletters, notamment la n° 110 du 13 mai 2013 :   

http://www.jpserra.fr/newsletter110.html 
et son flash info :  

http://www.jpserra.fr/13-05-2013n110/newsletterjpserrafrn110130513flashinfo.pdf 
 

de vous retracer les grandes étapes de ce dossier dans ce flash info « Spécial Centre National de 
Ski Nautique » joint en annexe au flash info n° 114.  
 

L’été 2012 avait déjà placé le Centre National de Ski Nautique sous les projecteurs avec le 
« feuilleton » sur la fermeture de cette structure publique par le Maire de Roquebrune. Voir 
pour plus de détails, mes Newsletters de l’été dernier, ainsi que les flashes infos associés : 

http://www.jpserra.fr/newsletter89.html 
http://www.jpserra.fr/newsletter90.html 

http://www.jpserra.fr/18-08-2012n90/newsletterjpserrafrn90180812flashinfo.pdf 
http://www.jpserra.fr/12-09-2012n91/newsletterjpserrafrn91140912flashinfo.pdf 

 
Que s’est-il donc passé ces derniers mois pour que ce dossier prenne une telle tournure ? 
 

En fait, si l’on en juge par le compte-rendu sommaire de la réunion du Conseil Municipal du 25 
mai 2013, consultable sur le site de la Commune à partir du lien suivant : 
 

http://www.roquebrune.com/images/stories/Municipalite/PDF/crs%20cm27052013.pdf 
 

ce dossier a fait l’objet de deux délibérations : 
 

• La première (point 5 de l’ordre du jour) concernait l’approbation d’un protocole 
transactionnel d’accord en vue de la création du Centre International de Ski Nautique 
et de Wakeboard ; 
 

• La seconde (point 6 de l’ordre du jour) concernait l’autorisation d’occuper 
temporairement le domaine public (AOT) parcelles cadastrées section BR 89 et BS 270 
et de l’ouvrage sportif de ski nautique et de Wakeboard, sis lieu dit le Vaudois au profit 
de la SCA Platane du Vaudois.  
Le domaine public comprenait d’après la suite de la délibération : 

o de deux parcelles en nature de plan d’eau et de berges, cadastrées : 
� section BR n° 83 (et  non 89 comme dans le titre de la délibération 

pour 20 862 m² ; 
� section BS n° 270 (22 528 m²)  
� soit une contenance totale de 43 390 m²,  
� sises lieu-dit « Le Vaudois », 

o d’un ouvrage public constitué d’un plan d’eau et de ses accessoires (un 
déversoir d’orage, un collecteur d’hydrocarbure, un canal d’évacuation, 
ouvrage d’assainissement pluvial, une fosse sceptique, une piste d’accès, un 
ponton, un hangar à bateaux, une cale de mise à l’eau, des rampes d’accès…), 
ainsi que deux bâtiments constituant : 

� un bâtiment d’accueil des athlètes (à terme démoli), 
� une tour de contrôle avec son logement de gardien (à terme 

démolie). 
� au profit de la SCA PLATANE DU VAUDOIS 

o Il est précisé que l'A.O.T., est octroyée pour une durée minimum de 18 ans. 
 
Ces deux délibérations ont été adoptées à la majorité, puisque M. BOUVARD s’est abstenu sur la 
première et a voté contre la seconde. 
 

Deux points au moins méritent d’être relevés : 
 

o Qu’en est-il des termes de ce protocole pour ce qui concerne la Fédération Française de 
Ski Nautique (FFSN) qui, d’après nos informations, devait être partie prenante dans cet 
accord ? Le Président de la FFSN ayant refusé de le signer, comment a-t-il été modifié ? 
 

o Qu’en est-il des termes de l’AOT, notamment sur la démolition des deux bâtiments 
(prévue dans l’AOT votée au point 6) ?  
Pourquoi les démolir ? Qui va les reconstruire ?  
D’après nos informations, c’est le bénéficiaire de l’AOT, la SCA PLATANE DE VAUDOIS, 
qui en aurait la charge et qui resterait propriétaire de ces constructions ! On démolit 
des biens publics pour les reconstruire sous statut privé ? Dans quel but ?  

 

En l’absence de publication des documents qui ont été signés, il n’est pas aisé d’obtenir des 
réponses ... 
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Voici l’extrait du compte-rendu sommaire de cette réunion retraçant ces deux délibérations 
prises le 25 mai dernier : 
 
 

 

 
 
On lit  dans divers supports que c’est en l’absence d’intégration dans le patrimoine communal 
d’une grande partie des terrains d’assiette du Centre National (plan d’eau et bâtiments) que ce 
montage a été élaboré ... 
 

Pourtant l’acquisition des terrains d’emprise de cet ouvrage public (cf. la délibération du 25 mai 
2013) a bien été prévue depuis l’origine.  
 
D’ailleurs, c’est pour ne pas ralentir la réalisation du projet que la FFSN a signé les promesses 
de vente en août 1988 avec  la SCA LES PLATANES DE VAUDOIS pour environ 9 hectares et pour 
le reste, un peu plus de 4 hectares avec M. et Mme CURETTI.  
 

La Commune devant ensuite se substituer dès que le Conseil Municipal aurait donné son accord 
sur le projet et sur son financement ... 
 

Le Conseil Municipal a donné un accord de principe le 13 février 1989 sur le projet. 
 

Il a ensuite décidé de confier au cours de sa séance du 7 juin 1989 à une société d’économie 
mixte publique « la Société  Provençale d’Equipement » (SPE) : 
 

- les études et la réalisation des travaux  
 

- au moyen d’une convention  mixte de prestations de services, de mandat d’études et de 
réalisation. 

 

Par ailleurs, le Conseil Municipal a délibéré lors de sa séance du 30 mai 1990 pour acquérir :  
 

- la propriété CURETTI « ... située sur l’emprise du Centre National de Ski Nautique ... 
par voie d’échange avec une propriété communale ... »  
 

- et ceux de la SCA LES PLATANES DE VAUDOIS « ... d’une superficie totale de       
106 528 m² pour un prix de 965 680 F. » 
 

Il convient d’ailleurs de préciser que cette somme a été inscrite au budget de la Commune et a 
été conservée durant de nombreuses années dans les comptes administratifs qui ont suivi, dans 
les « reste à réaliser » .... 
 

Voir à la page suivante, les copies des extraits de délibérations concernant ces deux décisions. 
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L’échange avec M. et Mme CURETTI a été réalisé. Ces terrains sont donc devenus propriétés 
communales et ce sont ceux qui ont été visés dans l’AOT.  
Ils sont situés pratiquement au centre du plan d’eau et ont pour assiette une petite partie 
de la tour du jury et ses dépendances ... 
 

Pour ce qui concerne l’acquisition auprès de la SCA Les Platanes du Vaudois, la signature 
n’est pas intervenue dans un premier temps en raison d’une succession quelque peu 
complexe à la suite du décès du gérant de la SCA. Des relances ont pourtant été effectuées 
notamment en avril 1991, avant la réception définitive des travaux qui devait intervenir en 
juin de cette même année. 
 

Rappelons que les études ont débuté fin 1989, les travaux ont commencé en 1990 et 
l’inauguration s’est déroulée en juin 1991. 
 

Une troisième tranche de travaux a été nécessaire ensuite, hors convention SPE, pour la 
réalisation de la tour du jury au dessus d’un bâtiment d’accueil en bordure de la partie 
centrale du plan d’eau. 
 

Les Championnats d’Europe juniors, suivis des Championnats du Monde en 1995 ont permis 
de tester le fort potentiel de ce site, Centre National de la FFSN et Centre d’Entrainement 
des Skieurs de haut-niveau en partenariat avec le CREPS de Boulouris. 
 

Entre 1995 et 2001, de nombreuses compétitions s’y sont déroulées et une grande partie 
des champions d’aujourd’hui y a été formée ... 
 

Que s’est-il passé entre 2001 et 2012, pour en arriver à une telle dégradation des relations 
entre la FFSN et la Commune ? Je ne suis pas le mieux placé pour le savoir ... 
 

En consultant les registres du Conseil Municipal, on peut retrouver dans une « fameuse » 
séance du 23 juin 2009, quelques éclairages sur des projets sur ce même site, mais qui 
n’ont pas abouti ... 
 

En effet, dans cette séance « mémorable » où furent décidées entre autres des ventes de 
parcelles aux Garillans à la société TA Développement, des cessions de terrains au quartier 
Raphèle ou au quartier des Clos, le déclassement et la cession du terrain de sport dit « de la 
Rivière » aux Issambres pour des constructions, le déclassement et la vente du foyer 
logement « La Récampado », a été voté à l’unanimité au point 23, en vue de la création 
d’un centre européen de ski nautique au Vaudois, le lancement de la procédure 
d’expropriation pour cause d’utilité publique en vue de l’acquisition des parcelles 
nécessaires au fonctionnement de l’actuel Centre National de Ski Nautique et de son 
extension. Cf. titre de la délibération et extrait ci-dessous : 
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Le projet d’internationalisation du Centre National ne date donc pas d’hier, puisque ce projet 
d’extension voté en Conseil Municipal, « remonte » à 4 ans ! 
 

Ce qui est curieux dans cette délibération, c’est que l’on indique dans son titre que ces 
expropriations sont destinées  « ... au fonctionnement de l’actuel Centre National ... » alors que 
les parcelles privées sur lesquelles est implanté le complexe actuel (2/3 du plan d’eau et 
bâtiments) ne sont pas visées par la délibération. Omission ? 
 

On aurait pu penser que face à la difficulté d’obtenir un accord de la SCA LES PLATANES DE 
VAUDOIS sur la vente des terrains, on allait en « profiter » pour régulariser cette situation bien 
inconfortable pour la Commune et donc utiliser le seul outil qui le permet, à savoir 
l’expropriation ! Il faudrait en connaître les raisons ! 
 

Si cette solution avait été retenue, la Commune serait aujourd’hui propriétaire de la totalité des 
terrains d’emprise et donc de la globalité du Centre National de Ski Nautique, puisqu’elle est 
déjà propriétaire du plan d’eau et de ses dépendances ainsi que des bâtiments (cf. décision du 
Conseil Municipal du 25 mai 2013).  
 

Ainsi, la gestion de ce dossier aurait été purgée des problèmes fonciers, ce qui aurait très 
certainement permis de l’aborder de façon plus saine avec une gouvernance publique unique ! 
 

Que s’est-il donc passé entre 2009 et 2013 ? Pourquoi le projet d’un deuxième bassin a-t-il été 
« remis sur le tapis » ? Rappelons en effet que cette éventualité avait été envisagée à l’origine, 
mais elle ne pouvait être viable qu’en contrepartie d’un programme immobilier conséquent ! 
 

Comment peut-on accepter à présent que des ouvrages financés par des institutions publiques : 
Etat, Région, Département et Commune, puissent toujours reposer sur un foncier en grande 
partie privé ? Alors que des procédures d’expropriation auraient pu être engagées ? 
 

Quelle attitude les collectivités vont-elles tenir ? alors qu’elles ont financé un ouvrage dont la 
vocation n’est plus assurée aujourd’hui ! 
 

Comment peut-on « zapper » la Fédération Nationale de Ski Nautique, seule habilitée à gérer le 
Centre National et disposant d’une convention pour le faire ? 
 

Comment peut-on imaginer de faire démolir par un tiers des ouvrages financés par des fonds 
publics et les faire reconstruire en pleine propriété ? 
 

Quel est le rôle joué par les représentants de l’Etat dont on nous dit qu’ils ont été associés à 
tous les stades des négociations ? 
 

Autant de questions qui doivent obtenir des  réponses ! 
 

Ces premiers éléments sont d’abord destinés à objectiver le débat et à rappeler divers aspects 
de ce dossier, notamment au plan administratif et juridique ... 
 

D’autres suivront, dès que nous serons en possession des documents qui ont conduit à 
formaliser cette situation inconcevable ! 
 
Bonne lecture et @ bientôt ... 
 

Pour clôturer ce flash info, voici dans les pages qui suivent quelques photos « collectors », 
certaines déjà diffusées, d’autres non !!! 
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Pendant le Mondial ... 
 

Ci-dessus, le dimanche après-midi, Patrice MARTIN, pourtant blessé,  
se prépare pour la dernière épreuve, celle du saut, qu’il la remporter  

et ainsi réaliser ainsi un triplé historique ... 
 

Rappelons que son Altesse Sérénissime, le Prince Héritier Albert,  
nous avait fait l’honneur d’être présent le samedi, pour assister à plusieurs épreuves,  

mais aussi pour remettre des médailles en sa qualité de membre du CIO ... 
 

Ci-dessous, la foule dans les tribunes .... 
 

Le 24 septembre 1993, Mme la Ministre des Sports en visite sur le site ... 
La Commune lui offre une tapisserie, réalisée par Jean-Michel Agache,  

artisan d’art installé dans le Vieux-Village ... 
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